



写真撮影提供 篠原龍氏

三重県神道青年会報 第23号

副会長 伊藤 智 総務広報委員会担当

副会長に選出して頂いてから早いもので二年が過ぎ、今その任期を終えようとしています。自分自身が“長”と名のつく器ではないことは充分に承知していますが、それだけに成り行きとはいえたままになってしまったからには、他の人以上に頑張らないと会に迷惑かけると思い、自分なりに真剣に取り組んできました。就任にあたり、自分は副会長として、何をすべきかを考え、三人いる副会長が、それぞれのスタンスを取ってゆけば、より円滑で効果的に会の運営が進むのではないかとおもいました。

副会長として会員のほうにつきそう。補佐。そえてたすけるのが職務です。しかし「副」を辞書で調べると

“ひかえ。次の”の意味のほかとする（もの）”とあります。自分は、才能あふれる村尾会長にぴたりつき添つてたすけてゆく補佐役に徹しよう。それが自分の分相応の任であると思い、実践してきましたが、会と共に歩んだこの二年間は自分なりに大変勉強になりました。会員の方方に大いに活かしてゆきたいと思っています。

私は常々、神青会の活動は「個性・品性」（キャラクター）を磨き高める絶好の場だとおもっていました。

J・S・ミルは『自由論』の中

「願望とか衝動が自分のものであ

る人、そして自分自身の教養、その他によって発展せしめられ特徴づけられたような、その人自身の性質から出てくるような表現、そういうような人にはキャラクター（品性・個性）がある。欲求や衝動が自分のものでないような人、借り物である人にはキャラクターはない。それは蒸気エンジンにキャラクターがないのと同じことだ」と言っています。

そんな中で、今回の『パラオ慰霊友好団』の事業は、私にとってのキャラクターを高めるこの上ない絶好の機会でした。護国神社に奉職以来、宮司始め先輩より教えて頂いた事や、日々の社務の中で遺族や戦友の方々と接し、体験して若い神職心合わせて慰霊の誠を捧げたい」という抑え難い衝動や願望が心の底から沸き上がり、護國神社の神職として実務的に先頭にたって進めてゆき、これを会員が助け合い、皆の力で実現できた喜びは、まさにお金では買えない貴重で有難い体験でした。

会員が奉務神社で学んできた事

と語り合い、今何をすべきか、何をしなければならないかを考え、それぞれの得意の分野を活かし、明るく楽しく活動してゆく。そして、その過程が結果として自分達のキャラクターを磨いてゆき、さらには三重県神道青年会としてのキャラクターを高め、諸先輩達から受け継いできた伝統を守つてゆくのではないかと思う。

この様な機会を与えてくれました事に対して深くお礼と感謝申上げます。

日ごろより、三重県神道青年会の行事活動に対し、ご理解ご協力頂き、心より御礼申し上げます。

二年間を振り返ってみれば、今期は、神宮式年遷宮も終え伊勢の地での神青協の中央研修も無事終え、対外的行事も、東海五県の研修会ぐらいと考えておりましたが、

から微力ながら参加協力をいたしました。

なんと申しましても、特筆すべりました、「パラオ慰霊友好団」の海外慰霊祭であります。

三重県神道青年会の歴史の中で、初めての試みでありましたが、先輩諸兄の多大なご援助をいただき、おかけで、すばらしい収穫を得ることができました。初めは何げな役員としてすごさせていただき、今期は思いもかけなかった会長まで仰せつかり、あと少しで肩の荷をおろせるところに来ております。

思いますが、何分経験不足の中で会長をお引き受けいたしましたが、先輩諸氏の活躍を見聞きして不安一杯の出発でした。幸い少ない人数とはいえ優秀な役員に恵まれ、一つ一つの活動もこなしてまいりました。一年目には、東海五県神道青年連絡協議会の担当県を受けたまわり、四回の協議会と九月には四日市市にて研修会も無事開催させていただきました。また、本年度は、皇大神宮ご鎮座二千年の佳き年にあたり神道青年全国協議会には、夏期セミナーを一見で開かれ、吾らも当地県ということ

は組織の持つ強さではないでしょうか。

これからの神道青年会を考える時に会員の減少と活動力の低下が切実な問題となっておりますが、今回の慰霊友好団の行事を見ますと、皆の思いが一つになれば存分に活躍し結果は出せると信じております。

変わらぬものの伊勢の神宮さまも二千年の時を越えてなお鎮座しまして、桜の花も季節たがわず花を開きます。我ら神につかえるものも、“流れて流されず”急激な時代の流れの中でも自分を失わず不易を守つていかねばと思いま

うか。

これからも初心を忘れずに変わらぬ人達の力で実行できたということは組織の持つ強さではないでしょ

うか。

これまで行いましたが、七年前三重県神道青年会の歴史の中で、好団」の海外慰霊祭であります。

今まで行いましたが、先

と読んだ南宗の哲学者朱熹に言葉もありません。三重県にお世話になつてからも七年が過ぎようとしておりました。この間、神道青年会の役員としてすごさせていただき、

今期は思いもかけなかった会長まで仰せつかり、あと少しで肩の荷をおろせるところに来ております。

思いますが、何分経験不足の中で会長をお引き受けいたしましたが、先輩諸氏の活躍を見聞きして不安一杯の出発でした。幸い少ない人数とはいえ優秀な役員に恵まれ、一つ一つの活動もこなしてまいりました。一年目には、東海五県神道青年連絡協議会の担当県を受けたまわり、四回の協議会と九月には四日市市にて研修会も無事開催させていただきました。また、本年度は、皇大神宮ご鎮座二千年の佳き年にあたり神道青年全国協議会には、夏期セミナーを一見で開かれ、吾らも当地県ということ

は組織の持つ強さではないでしょ

うか。

これからも初心を忘れずに変わらぬ人達の力で実行できたということは組織の持つ強さではないでしょ

うか。

これまで行いましたが、先

と読んだ南宗の哲学者朱熹に言葉もありません。三重県にお世話になつてからも七年が過ぎようとしておりました。この間、神道青年会の役員としてすごさせていただき、

今期は思いもかけなかった会長まで仰せつかり、あと少しで肩の荷をおろせるところに来ております。

思いますが、何分経験不足の中で会長をお引き受けいたしましたが、先輩諸氏の活躍を見聞きして不安一杯の出発でした。幸い少ない人数とはいえ優秀な役員に恵まれ、一つ一つの活動もこなしてまいりました。一年目には、東海五県神道青年連絡協議会の担当県を受けたまわり、四回の協議会と九月には四日市市にて研修会も無事開催させていただきました。また、本年度は、皇大神宮ご鎮座二千年の佳き年にあたり神道青年全国協議会には、夏期セミナーを一見で開かれ、吾らも当地県ということ



定例総会

平成七年度定例総会が四月十九日神社庁会議室にて村尾会長以下役員、会員二十一名、来賓二名の出席にて開催された。

開会の辞に続き、神殿拝礼、國家斎唱、敬神生活の綱領唱和、会長挨拶の後、来賓の森本神社庁神道青年会担当理事、阿波氏子青年協議会会长より祝辞を頂戴し、その後伊藤副会長を議長に選出し議事へと移った。



卒業生名簿

当会入会以来、多年に亘り御活動戴き、(平成七・八年度)卒業される先輩方は左記の通りです。

まず会長より七年度会務報告、事務局より会計決算報告、監事より会計監査報告があり夫々承認され、続いて八年度活動方針案並びに事業計画案、同会計予算が審議され、承認を受け、定例総会は滞りなく終了した。

定例総会終了後、神社庁参事石上紀男・神社庁理事森本巖両先輩を交え座談会が開催され有意義な意見交換がなされた。

神宮宮掌

飛鳥神社宮司
大村神社宮司
洲崎浜宮神明神社権柄宣

中野 泰志

平成九年
一月十日 長利文隆君(長女)春香ちゃん
一月十七日 織田憲司君(次男)伊純君
一月二三日 山路太三君(長男)晃弘君
三月十五日 章津健次郎君(長女)公美子ちゃん

江島若宮八幡神社宮司
楠郷總社神明神社宮司
野辺野神社権柄宣
中郷神社宮司
飛鳥神社宮司
金山 修
村尾 憲一
前川 栄次
神田 忠彦
富田 和成
山中 理
宮村美津夫

平成八年
四月三十日 中谷俊昭君(二女)仁美ちゃん
五月十七日 上坂省一君(長男)宣嗣君
六月二一日 中野雅史君(長男)公平君
七月五日 石垣仁久君(三男)仁識君
七月十三日 森 真吾君(三男)晃三郎君
八月一日 藤林茂樹君(三男)秀幸君
十一月九日 津村幸彦君(長男)圭祐君
十一月三日 久田哲也君(長男)祥太君

会員ニュース

結婚

平成八年

四月六日 喜田川宗之君・新婦容子さん

七月七日 伊藤彰教君・新婦亞紀さん

九月二二日 福岡哲司君・新婦幸代さん

十月三日 杉浦信良君・新婦ひとみさん

十一月四日 木本雅文君・新婦直子さん

十二月八日 山本行秀君・新婦眞美さん

竹内 理君・新婦弘江さん



大きな収穫となったパラオ慰靈友好団



副会長 川孝雄
涉外福祉委員会担当

長い二年間が終わろうとしている。神宮神道青年会から県の神道青年会へ四名が参加させて頂いた。神宮は会員が五〇名近くの大組織。その中から四名という数は少ないよう気もするが、この定数は慣例らしい。この二年間を通して、役員会その他の会に出席は、役員四名の内のはば二名。副会長といふ役職を頂いていたのも拘らず、出席率は半分にも満たない内容であった。

今回会長になつたということを聞いて、知っている方が会長ならば、以前は上の方の命ずるままに役員会等に出席していればよかつたが、今は人選を全て引き受けなければならなかつた。これが案外苦痛

副会長という役職を頂きながら、役員会も半分しか出席できず、あまり役職の責務を果たさずに、この二年間が終了した。しかし県の神青会副会長という立場もいふまでもないが、それ以上に神宮における県の副会長という肩書では大いに勉強させて頂いた。この経験は今後に役立てたいと思っております。

数で、いかにこなしていいか多少の不安のあるはじまりでありました。五県研修会も四日市市で盛大に開催され、大盛況に收まり、また、終戦五十周年を迎えて、三重県が南方の島国パラオとの友好提携を結んだこともあり、企画された慰靈団も無事に終わり、お宮の子供会が〇一・一五七により中止にせざるをえなかつた以外今期も満了しようとしております。

平成七年度の総会に村尾会長が就任の挨拶にて「小数精銳で行事を進めてまいります」の言葉どおりに進んでまいりましたが、近年の、会員数の減少、会の活動の中

心となる役員数の急激な減少は、運営面に於いても、今後大きな問題となつていくと予想され、行事の見直し、組織の改革など、三重県神道青年会として、転換期を迎えております。

諸先輩より受け継ぐ歴史在る会をよりよき会とすべく、ご理解とご協力を心よりお願い申し上げましてご挨拶とさせて頂きます。

四年前にも県の神青会に参加させて頂いていたが、その時は今はとは違い、役職のない理事として参加していた。その頃の経験があつたので、二年前に副会長を任命されたときには、あまり考えずに引受けていた。四年前当時同じ委員会に所属していた村尾さんが、

活動しやすいであろうと考えたので、二年前に副会長を任命されたときには、あまり考えずに引き受けていた。四年前当時同じ委員会に所属していた村尾さんが、

肩書が付いたこと以上に、神宮からの四名の長になつたことである。以前は上の方の命ずるままに役員会等に出席していればよかつたが、今は人選を全て引き受けなければならなかつた。これが案外苦痛

であった。役員会であれば四名の中から二名を考えればよいが、大人もくたくなつたものが多い。

神宮神青会会長などともっと相談すればよかつたと思つてゐる。



神宮大麻領布促進運動

集合参拝し本年も、新興住宅地である西桑名ネオポリスに於て『神宮大麻領布促進運動』を執り行いました。

今回で六回目を迎える当地での大麻領布活動は例年になく穏やかな天候に恵まれ又、参加者の中には経験者も多く速やかに活動が進められました。

二名を一組として、五組にわけ夫々担当地区に分け神宮大麻、大

廻りました。新興住宅地ということもあり留守宅が多かったが、在宅している家庭では、会員が神棚宮大麻の事や、神棚について親切に説明をし、一軒でも多くうけて頂くよう努力をしました。

又、御札をうけられる家庭では、神棚拝詞を奏上し丁重に神棚に御札を納め来年も御札をうけて頂くよう心を込めて奉仕した。

本年は、毎年うけられる家庭は勿論、新規でうける家庭も増え、此の活動の継続性又地道な草の根的活動が実を結んできたような気

三重県神道青年会

青年会の当番にて神宮会館を会場に恒例の「三重県神道青年会・神宮神道青年会合同研修会」が三十一名（県からは十二名、神宮よりは十九名参加）を得て開催された。

まず開会に先立ち県神青会村尾会長、神宮神青会梅坂代表より挨拶があり、引き続いて、三重県神社庁参事石上紀男氏（神青協事務局長、県神青十代会長を歴任され



また神青関係に拘らず神社関係
諸々質疑応答の時間も造っていた
だき、出席会員は有意義な研修会
のひとときをすごすことができた。
続いて、懇親会が催され、日頃
の思いを語り合い相互の親睦を深
めて無事に研修会のまくをとじた。

形式研修会が行われた。

た我々の大先輩である。)をお迎えし、「神青五十年を迎えるにあたり」と題してディスカッション形式研修会が行われた。

同氏は、ご自分の歩んでこられた経験談、その時代背景等を語られた。そして、その時々に合った方法・ニーズ性をもつて一生懸命取り組めば成就するという講話で

十四日	第五回役員会 十一名参加 愛知県内	東海五県連絡協議会及 び教化研修会	第八回神社スカウト全国 大会奉告祭 五名奉仕	三重県営サンアリーナ	十名出席 敢國神社	第四回役員会	八月一日
十四日	第五回役員会 十名出席	三重県護国神社	八月九日	九月三十日	七日	八月一日	八月八日

十六名の参加のもと開催された。会場となつた津グランドボウルでは、東海五県ボウリング大会四連覇を果たした常勝メンバーと将又、とまどい気味の新入会員と入り交じり、村尾会長の始球式をもつてスタートした。終始和やかなムードの中、ゲームは僅差を争う熱戦が展開され、大逆転の末、種村副会長が実に七年ぶりに栄光の座に輝いた。

ゲーム終了後、会場を神社庁に移し、親睦会を開催。久しうりに王座に復帰した種村副会長の乾杯の発声により始まり、宴が進む中先ず、ボウリング大会の結果報告。表彰式が執り行われ、団体優勝の南勢地区に優勝トロフィーが、個人の部では各々、豪華賞品が村尾会長より手渡された。

宴たけなわの頃、親睦会恒例のゲーム、本年度は『目隠し物あてゲーム』が行われ、新入会員並びに役員と自己紹介を兼ねて、恐る

恐る挑戦、笑い、悲鳴等飛び交い、いつそう親睦気分も盛り上がった。ボウリングの疲れ、日頃の社務のことも暫し忘れ、楽しいひとときを過ごした。

尚、ボウリング大会結果は上記会場を後にした。

会員夫々、来る九月の東海五県ボウリング大会五連覇の夢を胸に



絶好の日和に恵まれ、競技もイーグルやバー黛ーが続出する。ハイレベルな内容であった。

会場となつた“伊勢見P・G・C”に集合したのは、村尾会長を始め、会員六名。それぞれ気に入つたクラブを手に、全員で一番ティーへ向かう。先ず、始球式を兼ねて打った会長の打球は、ピンそばハ○センチのバー黛ー・チャンス、ずっとこけを期待していた参加者に一瞬緊張が漂う。が、結局パーでカップイン。今回で二回目の親睦ゴルフコンペ。上達を称え合うなど、和氣藹々のうちに十八番をホーリインしプレー終了した。

結局、みごと二回のイーグルパットを決めるなど、終始冷静に自分のプレーをした、見並会員が優勝を手にした。

競技終了後は、場所を榎原温泉に移し、懇親会並びに記念品の贈呈式が催された。プレイの疲れを温泉の湯で癒し、更に懇親を深めた。

十九日	平成七年度定例総会
二十日	三名出席 神社本庁
三十日	二一名出席 神社庁
三十一日	三役・委員長会 七名出席 神社庁
五月六日	第一回役員会 十二名出席 神社庁
五月十六日	第二回役員会 九名出席 神社庁
五月二十七日	新入会員歓迎会 二十六名参加 津グランドボウル・神社庁
六月一日	東海五県連絡協議会 三名出席 热田神宮会館
六月二日	第三回役員会 十五名出席 磯部神社
六月六日	第八回神社スカウト全国大会合せ会 二名出席 三重県宮桑アリーナ
六月十七日	奉祝行事打合せ会 五名出席 伊勢国際ホテル
六月二十七日	奉祝行事打合せ会 皇大神宮御鎮座二千年

新入会員歓迎会

親睦ゴルフコンペ開催

会務報告

熱田神宮会館において「東海五県神道青年連絡協議会並びに教化研修会」が総勢一〇五名（本県からは村尾会長以下十名参加）のもと開催された。

九日、先ず連絡協議会が開会。そして、熱田神宮正式参拝後、開会式においては浅田愛知県会長の挨拶、御来賓の神社本庁総長・愛知県神社庁長、岡本健治様、更是に神道青年全国協議会、北方会長より御祝辞を戴き、研修会へと移った。

</div

皇大神宮御鎮座二千年を振り返り

倭姫命を偲ぶ

神宮宮掌 葦 津 健次郎

いう記録もの
こっている。
そして現在で
は、皇大神宮
別宮として、
倭姫宮が伊勢
の倉田山に奉
斎されている

我々は、空気の大切さを漠然と
知っている。しかし普段はあまり
考えていない。
多くの人々が、神宮の祭の重要
性を漠然と知っている。しかし、
日々は気にもかけずに生活してい
るのではないだろうか。

皇大神宮御鎮座二千年は、我々
にとって神宮の祭祀の重要性、日

昨年は、皇大神宮御鎮座二千年

の記念すべき年ということから、

御鎮座に関わり深い倭姫命が注目
され、皇大神宮別宮倭姫宮も大勢
の参拝者で賑わった。日頃倭姫命
を敬慕する我々神宮職員としては、
そういう意味でも嬉しい一年であっ
たと思う。

倭姫命は、第十一代垂仁天皇の
皇后。御母は皇后日葉酢媛命であ
られる。我々国民には日本武尊の
叔母として、また、尊が東国平定
に向かわれる際、天叢雲剣（草薙
剣）をお授けになり「慎みて怠る
ことなかれ」と戒め給われた方と
してよく知られている。

倭姫命は、天照大御神に御杖代
(みつえしろ)としてお仕えにな
り、大和国から伊賀、近江、美濃、
伊勢等の諸国を巡られ、大御神の
御神慮により現在の地、五十鈴の
川上に皇大神宮を御創建された。

それが、昨秋から数えてちょうど
二千年前のことである。

命は皇大神宮御鎮座の後、神嘗
祭を始めとする年中の祭をお定め
になり、これらに必要な御米や御
塩、魚介類、野菜類、その他さま
ざまな御料品を調製するための神
田や諸施設、神領を御選定された。
また斎戒や祓の法を示され、櫛箕、
大物忌以下の奉仕者の職掌、神宮
所属の宮社をもお定めになられた。
神宮の祭祀、諸制度は、皇大神宮
の御鎮座と共に、命によって確立
されたのである。

また命は数多くの御教えも宣り
下されており、これらは代々神宮
神職の奉仕の指針となり、今もな
お語り継がれている。

ある。

この命の御功績を仰ぎ、中世に
て、神代の祭りが現在も継続され
ているのである。倭姫命のお力は、
計り知れないものである。

神宮は二千年の時を経て、伊勢

の風景、日本の風景に溶け込んで
いる。我々日本人には、まるで違
和感のない、空氣のような存在で
ある。

この命の御功績を仰ぎ、中世に
て、神代の祭りが現在も継続され
ているのである。倭姫命のお力は、
計り知れないものである。

神宮は二千年の時を経て、伊勢

の風景、日本の風景に溶け込んで
いる。我々日本人には、まるで違
和感のない、空氣のような存在で
ある。

この命の御功績を仰ぎ、中世に
て、神代の祭りが現在も継続され
ているのである。倭姫命のお力は、
計り知れないものである。

神宮は二千年の時を経て、伊勢

の風景、日本の風景に溶け込んで
いる。我々日本人には、まるで違
和感のない、空氣のような存在で
ある。

会報「柿葉」

第23号

平成9年3月31日
発行者 村尾憲一
編集 総務広報委員会
発行所 津市鳥居町210-2
三重県神社庁内
三重県神道青年会